



PROPUESTAS PARROQUIALES PARA LA CUARESMA

Como el tiempo pasa muy deprisa, si no vigilamos podríamos encontrarnos en Pascua sin haber hecho nada para prepararla, por lo que estaría muy bien en este inicio del tiempo litúrgico de Cuaresma hacernos un sencillo “*programa cuaresmal*”.

Un programa que debería comportar, por un lado, el propósito de algún progreso concreto de vida cristiana y de fidelidad al Evangelio; y por otro lado, dedicar algún tiempo a intensificar durante estos días nuestra relación con el Señor (*oración*). Sin olvidar incluir actividades cuaresmales específicas, en las que no puede faltar el compromiso con los pobres y necesitados.

Con el fin de colaborar a que esta Cuaresma incida en nuestras vidas, la Parroquia nos ofrece los siguientes medios.

- **Predicación cuaresmal** no solo los domingos, también en las misas de diario.
- **Oración litúrgica.** Laudes 7.40h. seguido de la celebración de la Eucaristía de lunes a viernes. Sábados rezo de Vísperas con la Misa de las 20.00h.
- **Vía-Crucis.** Viernes 20.30h.
- **Adoración al Santísimo cuaresmal.** Domingos 18 de febrero y 18 de marzo finalizada la Eucaristía de las 20.00h.
- **23 de febrero: “Jornada de Oración y Ayuno por la paz” solicitada por el Papa Francisco.** 20.00h. Eucaristía seguida del ejercicio del Vía-Crucis por la paz.
- **Conferencias Cuaresmales.** 12, 13, 14 y 15 de marzo. “Misericordia hacia una espiritualidad de lo cotidiano”. Fray Xabier Gómez O.P.
- **Conciertos de Música Sacra.** *Sábado 10 de marzo*, cantara la Misa de las 20.00h el “Coro de San Justo Mártir”, Ontario. Canadá, seguido de un breve concierto. *19 de marzo* “Coral de la Real Basílica de Ntra. Sra. de Atocha” 20.30h. *24 de marzo* “Coro de la Universidad Pontificia de Comillas” 18.00h.
- **Celebración Comunitaria del Sacramento de la Penitencia.** Martes 20 de marzo a las 20.00h.



Real Basílica Parroquia

Ntra. Sra. de Atocha



COMUNIDAD EN CAMINO

I DOMINGO DE CUARESMA

18 de Febrero de 2018

“Convertíos y creed en el Evangelio”

PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA DE ATOCHA
C/ Julián Gayarre 1

www.parroquiadeatocha.es



dominicos
provincia de hispania



COMENTARIO A LA PALABRA

La cuaresma era originariamente tiempo de prepararse para la celebración del bautismo de los catecúmenos, que se realizaba en la Vigilia Pascual. De ahí la alusión de Pedro al bautismo - *segunda lectura*-. Pedro ve en el arca en el que Noé y su familia se libraron del diluvio, -*primera lectura*- un símil del bautismo que nos libra de estar de espaldas a la salvación que nos viene por Cristo, por su muerte y su resurrección.

La preparación ha de seguir el proceso marcado en el *evangelio*: “El tiempo se ha cumplido, el reino de Dios está cerca, convertíos y creed en el evangelio”. En esas pocas palabras se resumen el evangelio tal como lo relata san Marcos.

“El tiempo se ha cumplido”. La *primera lectura* de los cinco domingos de cuaresma nos irá presentando diversos episodios trascendentales de la historia anterior a Cristo: Hoy nos encontramos con la superación de la tragedia universal que fue el diluvio. la prueba del diluvio, Yahvé establecerá una alianza con la humanidad que asegura su existencia. Esa alianza sería más íntima en el momento que Dios asuma la condición humana.

“El Reino de Dios está cerca”. En el evangelio encontramos expresiones diversas respecto al Reino de Dios y cómo localizarlo en el tiempo, “está cerca”, “ha llegado”, “está entre vosotros”, “dentro de vosotros”. El Reino de Dios es la nueva humanidad, la humanidad en la que los valores que la constituyan son los del evangelio: la fe, el perdón, la solidaridad con el pobre, el amor y esa paz simbolizada con el arco iris que aparece en la *primera lectura*. Que a su vez, son los valores definitorios de de la condición humana.

“Conviértete y cree en el evangelio”. El miércoles de ceniza, cuando nos impusieron la ceniza, nos han repetido esa expresión. La conversión no es sólo levantarse del pecado, es reorientar la vida según los valores del reino. Si algo debe ser el tiempo de cuaresma es un tiempo de ser realista, de afrontar directamente ante Dios nuestra vida. Por eso es tiempo de buscar el desierto, la serenidad y el silencio, como hizo Cristo - *evangelio*-. La parroquia ofrece posibilidades que es necesario aprovechar. No sólo aprovechar, sino comprometerse activamente en ellas.

1 Lectura, Gen. 8,8-15; 2ª IPedro,3, 18-22; Evangelio, Mc. 1,12-15



ACABAR CON EL HAMBRE: COMPROMISO DE TODOS

El pasado fin de semana, MANOS UNIDAS, llamaba a nuestra puerta para bajo el lema, “COMPARTE LO QUE IMPORTA”, invitarnos a reflexionar sobre nuestra responsabilidad con el HAMBRE en el mundo.

¿El objetivo? Poner en común experiencias, iniciativas y propuestas que nos ayuden a vivir la solidaridad y reforzar el derecho a la alimentación de las personas más pobres y vulnerables del planeta.

Dentro de las iniciativas llevadas acabo por nuestra comunidad parroquial en apoyo de esta campaña, el viernes día 9 nos reunimos **más de 90 personas para cenar juntas, de forma sencilla, comunitaria y compartir, mesa y pan**, acordándonos de todos aquellos que no tienen mesa, un trozo de pan ni un espacio y familia para compartir. También durante todo el fin de semana se llevó a cabo **la colecta para apoyar el proyecto de ampliación de una estructura educativa en Malí**. Desde aquí nuestro agradecimiento a todos por la participación en ambas propuestas.

Pero ¿es eso suficiente?

Soñar con un mundo donde sea superada la pobreza extrema y el hambre es un ideal acorde con el Evangelio: “**Tuve hambre y me distéis de comer**” (Mt. 25)

El Papa Francisco, en la carta encíclica “Laudato Si”, nos invita también a tomar conciencia de nuestra responsabilidad: “Hace falta la conciencia de un origen común, de una pertenencia mutua y de un futuro compartido por todos” (LS 202). “**Cuando somos capaces de superar el individualismo, realmente se puede desarrollar un estilo de vida alternativo y se vuelve posible un cambio importante en la sociedad (LS 208)**.”

Podemos pensar que nosotros poco podemos conseguir, o creer que nuestra aportación en la colecta ya cubrió mi responsabilidad. ¿No sería eso como mirar para otro lado?.

Desde estas líneas os animo a **no tener miedo a poner en nuestra oración una pregunta, que nos comprometa**, con el deseo sincero de encontrar respuesta que es **compromiso con el que no tiene**, con el que carece de todo, haciéndose eco de ese “Tuve hambre y me disteis de comer...”

“**Dime, Señor, cómo ser pan** para otros. Dime como acercarme a quien no tiene aliento, entregándole todo y llenándolo todo y llenándome más; cómo ser pan para otros y en cada momento alimento y maná. **Cómo ser pan que crea Libertad**” (Salomé Arricibita - Dime como ser pan) **Carmen Calama**